

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Menurut Mukhtar (2013: 10) penelitian deskriptif kualitatif adalah sebuah metode yang digunakan peneliti untuk menemukan pengetahuan atau teori terhadap penelitian pada satu waktu tertentu.

Dari pengertian di atas dapat disimpulkan bahwa, jenis penelitian yang dimaksudkan dengan tujuan menggambarkan kejadian-kejadian yang ada. Sehingga diharapkan penelitian ini bisa mendeskripsikan karakteristik bahasa dan ragam bahasa yang terdapat dipenampilan *stand up comedy* Dodit Mulyanto.

#### B. Tempat dan Waktu Penelitian

##### 1. Tempat Penelitian

Penelitian ini adalah penelitian pustaka, jadi tidak perlu dilakukan lokasi khusus untuk mendapatkan sebuah data. Ada beberapa definisi mengenai penelitian kepustakaan ini, yaitu penelitian kepustakaan merupakan suatu studi yang digunakan dalam mengumpulkan informasi dan data dengan bantuan berbagai macam material yang ada di perpustakaan seperti dokumen, buku, majalah, kisah-kisah sejarah, dsb (Mardalis:1999 ).

Penelitian kepustakaan adalah studi yang mempelajari berbagai buku referensi serta hasil penelitian sebelumnya yang sejenis yang berguna untuk mendapatkan landasan teori mengenai masalah yang akan diteliti (Sarwono: 2006). Sementara itu Khatibah (2011) mengemukakan penelitian kepustakaan sebagai kegiatan yang dilakukan secara sistematis untuk mengumpulkan, mengolah, dan menyimpulkan data dengan menggunakan metode/teknik tertentu guna mencari jawaban atas permasalahan yang dihadapi melalui penelitian kepustakaan.



## 2. Waktu Penelitian

Adapun tahap penelitian ini meliputi tahap persiapan pelaksanaan sampai penyusunan penelitian, dengan perincian sebagai berikut.

**Tabel 3.1**

**Jadwal Pelaksanaan Penelitian**

NO	URAIAN KEGIATAN	BULAN						
		1	2	3	4	5	6	7
1.	Pengajuan judul dan penetapan judul penelitian	✓						
2.	Bimbingan proosal penelitian		✓	✓				
3.	Seminar proposal penelitian			✓				
4.	Pelaksanaan penelitian				✓			
5.	Menganalisis data penelitian				✓	✓		
6.	Tahap penyusunan draf skripsi					✓		
7.	Melaksanakan bimbingan dan merevisi skripsi						✓	
8.	Melaksanakan bimbingan dan merevisi skripsi							✓
9.	Penyelesaian akhir skripsi							✓

## C. Data dan Sumber Data

### 1. Data

Data adalah pokok penting yang dibutuhkan dalam sebuah penelitian, data adalah materi mentah yang membentuk semua laporan penelitian. Data merupakan segala fakta dan angka yang dapat dijadikan bahan untuk menyusun suatu informasi, sedangkan informasi adalah hasil pengolahan data yang dipakai untuk suatu keperluan (Suharsimi Arikunto, 2002:96). Data dalam penelitian ini sebagai berikut.

- a. Subjek dalam penelitian ini yaitu dari akun Youtube *Stand Up Kompas* TV khusus untuk SUCI 4.
- b. Objek dalam penelitian ini adalah seorang komika laki-laki yang bernama Dodit Mulyanto.

### 2. Sumber Data

Sumber data yang dimaksud dalam penelitian adalah subjek dari mana data tersebut dapat diperoleh dan memiliki kejelasan tentang bagaimana mengambil data tersebut dan bagaimana data tersebut di olah. Sumber data yang dimaksud dalam penelitian adalah subjek dari mana data dapat diperoleh (Suharsimi Arikunto, 2013:172). Maka dapat disimpulkan bahwa sumber data adalah faktor yang paling mengetahui dari mana subjek data tersebut diperoleh. Sumber data dalam penelitian ini ada dua yaitu data primer dan data sekunder.

**a. Data Primer**

Sumber data primer dalam penelitian ini adalah karakteristik bahasa dan ragam bahasa yang terdapat dalam penampilan *stand up comedy* oleh Dodit Mulyanto, yang diperoleh dari akun Youtube *Stand Up Kompas TV* dan khusus pada SUCI 4.

**b. Data Sekunder**

Data sekunder menurut Sugiyono (2012:141) mendefinisikan data sekunder adalah sumber data yang diperoleh dengan cara membaca, mempelajari, dan memahami melalui media lain yang bersumber dari literatur, buku-buku, serta dokumen. Data dalam penelitian ini sumber data sekunder diperoleh melalui internet dan sumber lain yang berfungsi untuk memperkuat validasi data primer.

**D. Teknik Pengumpulan Data**

Penelitian ini supaya lebih memudahkan dalam pengumpulan data, peneliti menggunakan teknik rekam dan teknik catat. Teknik rekam digunakan untuk menetapkan kebenaran data yang ada serta mempermudah dalam pengecekan dan pengkoreksian selama dan sesudah analisis data. Teknik catat merupakan salah satu teknik pengumpulan data dengan cara mencatat. Teknik catat digunakan untuk mencatat potongan kalimat-kalimat yang ada pada data kemudian digunakan untuk analisis data. Kedua teknik ini sesuai dengan penelitian, karena data penelitian berupa video lalu akan ditranskrip ke dalam tulisan.

## **E. Teknik Analisis Data**

Tahap analisis data merupakan bentuk upaya peneliti dalam menangani masalah yang akan diteliti pada data. Yaitu dengan cara menguraikan masalah yang bersangkutan dengan cara tertentu (Sudaryanto, 2015:7). Teknik analisis sangat diperlukan dalam sebuah penelitian, karena dapat menentukan apakah data yang telah ditemukan tersebut dapat disajikan ke dalam bentuk tulisan yang mudah dipahami oleh pembaca. Tahap pertama yaitu peneliti mencari data dalam akun Youtube *Stand Up Kompas TV* fokus pada SUCI 4. Kemudian data yang diambil hanya dari komika Dodit Mulyanto. Data yang telah ditemukan tersebut diverifikasi untuk mengetahui data tersebut sesuai atau tidak. Tahap yang selanjutnya, data tersebut akan dikategorikan ke dalam jenis-jenisnya masing-masing, dan tahap terakhir yaitu menganalisis data yang sudah tersedia.

## **F. Metode Pemaparan Hasil dan Analisis Data**

Pemaparan hasil analisis data adalah langkah setelah menganalisis data. pemaparan hasil analisis berisi mengenai segala hal yang ditemukan dalam penelitian. Menurut Sudaryanto 1993: 145 pemaparan hasil penelitian dapat dilakukan dengan dua cara, yaitu dengan metode formal dan informal. Metode formal adalah perumusan dengan tanda dan lambang-lambang. Metode informal adalah perumusan dengan kata-kata biasa. Dari kedua jenis tersebut, yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode informal. Metode informal digunakan untuk memaparkan karakteristik bahasa dan ragam bahasa oleh

Dodit Mulyanto dan data yang disajikan apa adanya untuk menjaga keasliannya.

